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立法院公報 第 105 卷 第 24 期 委員會紀錄 

請問各位，對第 9 案有無異議？ 

請農委會陳主任委員說明。 

陳主任委員志清：主席、各位委員。關於第 9 案，林務局認為用營業總額可能滿重的。 

主席：有關原提案人陳明文委員的要求，你們就好好評估一下，好不好？因為陳委員對於阿里山森

林遊樂區的部分已經多次表達不滿，例如土地的部分，你們現在還是交給救國團處理。由於委

員有提案權，而且他這樣要求也是有道理的，所以你們就朝這個方向來做，好不好？ 

請問各位，對第 9 案有無異議？（無）無異議，通過。 

現在請邱委員志偉質詢。 

邱委員志偉：主席、各位列席官員、各位同仁。請問主委，木柴算不算是戰略物資？從國家安全的

角度來看，木柴算不算是戰略物資？ 

主席：請農委會陳主任委員答復。 

陳主任委員志清：主席、各位委員。我覺得戰略物資的定義是不大…… 

邱委員志偉：你應該去了解你所管的業務。石油當然是戰略物資，糧食也是戰略物資，那木柴算不

算是戰略物資？ 

陳主任委員志清：看起來還不太…… 

邱委員志偉：不太像是戰略物資，是不是？ 

陳主任委員志清：應該達不到那個程度吧！ 

邱委員志偉：那李局長的看法呢？ 

主席：請農委會林務局李局長答復。 

李局長桃生：主席、各位委員。在某種程度上，木柴的利用可以提供人民和自然接觸的機會，所以

在…… 

邱委員志偉：如果自給率不足，會不會影響到國家安全？ 

李局長桃生：自給率不足的話，會影響到木柴的利用。儘管現在有很多替代品，但是木柴本身還是

要維持一定的量，因為有些東西就是必須使用到木柴，從生老病死…… 

邱委員志偉：所以你認為必須要維持一定的安全存量，或是要維持一定比例的自給率嘛！ 

李局長桃生：是的，一定要維持，就是生老…… 

邱委員志偉：就像糧食安全一樣。 

李局長桃生：維持一定比例的自給率是國家的任務。 

邱委員志偉：現在臺灣森林的覆蓋率是多少？ 

李局長桃生：60.71%。 

邱委員志偉：60.71%。那木柴的自給率是多少？ 

李局長桃生：不到 1%。 

邱委員志偉：不到 1%，為什麼落差如此之大？ 

李局長桃生：過去我們的天然林有採伐，20 年前已經禁止了，再加上人工林採伐的部分也隨之停

滯不前，因此採伐的量比較少，只集中在…… 


